



13^{ème} édition, du 3 au 7 octobre 2024

500 ATHLETES A LA DECOUVERTE DE L'ATLAS

Septembre 2024

Près de 500 athlètes venus de plus de 20 pays seront au départ de la 13^{ème} édition de l'Atlas Quest by Utat du 4 au 6 octobre prochain.

Le plateau d'Oukaïmeden, situé à 2 620 m d'altitude au cœur du Haut Atlas, sauvage et authentique, sera une nouvelle fois le point central des 4 courses qui ont forgé l'âme et la réputation de l'événement.

Après l'annulation de 2023 en raison du tremblement de terre, tous les voyants sont cette année au vert pour que l'événement retrouve sa grandeur et sa splendeur.

LES FAVORIS AU RENDEZ-VOUS POUR DE BEAUX DUELS

Cette 13^{ème} édition s'annonce palpitante sur le terrain avec de beaux duels en perspective. Sur l'épreuve reine, l'Ultra Trail Atlas Toubkal, on retrouvera le vainqueur sortant **Guillaume Beauxis**, récent 35^{ème} de l'UTMB, 5^{ème} de la TDS 2022 et amoureux de ces terrains techniques et sauvages.

Il sera face à **Lambert Santelli**, recordman du GR 20 en 30h25', vainqueur du Restonica trail by UTMB 2024 et 4^{ème} du Grand Raid de la Réunion et vainqueur du MIUT en 2023.

Il trouvera assurément un terrain où il pourra exprimer ses capacités de grimpeur et ses talents de descendeur en milieu rocheux.

Le Haut Savoyard **Stefen Roux** sera aussi candidat au podium, 5^{ème} du Restonica Trail 2023 sur 100 km et 2nd du Montreux Trail festival sur 76 km 2024.

Le Marocain **Jamal Ait Ifraden**, vainqueur du High Atlas Ultra Trail 2023 et 2024 sur 120 km sera un outsider de premier rang, on pourrait aussi le retrouver sur le podium.

Chez les dames, la favorite est l'ultra traileuse XXL, **Claire Bannwarth**, alias lapin Duracell, qui enchaîne les courses, vient de terminer le Tor des Géants à la 3^{ème} place après avoir pris la 18^{ème} place de l'UTMB.

Sur le Challenge de l'Atlas (Marathon + Virée d'Ikkis), 2 athlètes découvriront ce territoire et font figure de favoris, le corse **Noël Giordano** très à l'aise sur les formats techniques de 40 km, 3^{ème} du THP et vainqueur du Trail Gravona 2024 et **Matis Leray**, 32^{ème} de l'UTMB, 2nd de la Fris Roche et 7^{ème} de l'Eiger sur 50 km cette saison.

Chez les dames, la Drômoise **Amandine Ferrato**, vice-championne du Monde 2017 et habituée des podiums au scratch sur les courses locales sera la grande favorite avec la Marocaine **Aziza Raji**, triple vainqueur du High Atlas Ultra trail et 2^{nde} du Marathon des Sables 2024 après l'avoir remporté en 2021, mais également **Astrid Renet** et **Julia Redoutey**.

On peut aussi compter sur les athlètes Marocaines, qui feront parler leurs qualités de coureuses et leur adaptation à la chaleur et à l'altitude.

Elles seront présentes en nombre et viennent chaque année se confronter aux coureuses Européennes.



Guillaume Beauxis@L.Tange

4 COURSES ET 1 CHALLENGE AU PROGRAMME

Des distances de 12 km à 105 km, une altitude de 1 700 m à 3 700 m, avec une moyenne autour de 2 500 m, une amplitude thermique de 0° C à + 25°C, des paysages aussi grandioses qu'austères, des chemins escarpés, des villages authentiques, des regards et des sourires...tels sont les ingrédients qui accompagneront les concurrents des différentes épreuves.



ULTRA-TRAIL ATLAS TOUBKAL 105km / 8000 m D+

La course exige un haut niveau d'autonomie et les pistes sont techniques. Un tronçon de la course, du km 40 au km 80, traverse l'une des parties les plus reculées et isolées du Haut Atlas, sans route ni couverture GSM.

Le parcours est jalonné de 19 points de contrôle médicalisés, dont 6 avec ravitaillement.

Départ : vendredi 4 octobre à minuit - temps max : 40h

Vainqueur : environ 18h (Record : 17h36'13 – 2022 Guillaume Beauxis)



MARATHON DE L'ATLAS 42km / 2600 m D+

Le départ de la course est donné à Oukaimeden à une altitude de 2 620 m, le point le plus haut du parcours se situant à 3 180 m et le plus bas à 1950 m.

2 ravitaillements et 5 points de contrôle sont mis en place par l'organisation.

Le Marathon de l'Atlas est un itinéraire exigeant, les coureurs les plus rapides terminent en environ 4h 30.

Départ : samedi 5 octobre à 6h00 - temps max : 12h

Vainqueur : environ 4h30 (Record : 4h33'28 – 2014 Rachid Elmorabity)



La VIRÉE D'IKKISS 26km / 1400 m D+

Un voyage inoubliable dans le Haut-Atlas !

Le départ de la course est donné à Oukaïmeden à une altitude de 2 620 m, le point le plus haut du parcours se situant à 2 950 m et le plus bas à 1 830m.

La Virée d'Ikkiss est une course courte avec un maximum de sensations au cœur des vallées verdoyantes et environnements secs de haute altitude.

1 ravitaillement et 4 points de contrôle

Départ : Dimanche 6 octobre à 9h00 – temps max : 8h

Vainqueur : environ 2h30 (record actuel 02h23'20 – 2016 Rachid Elmorabity)



CHALLENGE DE L'ATLAS 42km + 26km / 4000 m D+ cumulé)

Le Challenge est une combinaison du Marathon de l'Atlas (42 kms & 2600 D+) le samedi et de la Virée d'Ikkiss (26 kms & 1400 D+) le lendemain. Le classement établi est basé sur la somme des temps réalisés lors de chaque course. Deux courses en deux jours. Un véritable défi, avec au total 68 km et 4 000 mètres de dénivelé.



L'AMAZIGH TRAIL 12 km/ 600m D+

Une excursion rapide et accessible pour découvrir la beauté des sentiers de l'Oukaïmeden, un véritable parcours de montagne !

L'essence de la course à pied en montagne. Un itinéraire proche de l'Oukaïmeden, des montées et des descentes avec des vues imprenables !

Départ : dimanche 6 octobre à 10h

A PROPOS DE L'ATLAS QUEST

L'Atlas Quest a été créé en 2009 et fêtera sa 13^{ème} édition en 2024

Il est né à l'initiative de Cyrille Sismondini qui découvre l'Atlas en 2007, il tombe non seulement amoureux de cette région fabuleuse mais rêve aussi de la faire connaître.

L'organisation contribue activement au développement de la région, en collaboration étroite avec les acteurs locaux.

La création de l'événement a alors pour objectif d'en faire un événement sportif différent, de renommée mondiale et de faire découvrir aux trailers du monde entier un massif d'une beauté rare. Une course, qui chemine en altitude entre 1 700 m et 3 700 m, sur les chemins Marocains où les concurrents partageront leur expérience sportive sur le territoire de ceux qui y vivent.

UN ÉVÉNEMENT ENGAGÉ

En tant qu'acteur majeur de la montagne marocaine, l'Atlas Quest se doit d'être exemplaire en matière de durabilité.

Cette dynamique responsable s'inscrit dans une réelle volonté de préserver son propre environnement d'habitation des locaux et terrain de jeu des coureurs, celui du Parc National de Toubkal. Tout ce qui est introduit sur le territoire est évacué ou recyclé. Ainsi, c'est un dispositif entier qui est place pour la gestion des déchets qui passe par le nettoyage du site de l'Oukaïmeden, la collecte sur les points de contrôle du parcours et enfin leur évacuation à dos de mules afin d'être recyclés à Marrakech. Par cette démarche et à chaque étape, chaque acteur impliqué est un maillon de la chaîne indispensable au bon déroulement du projet.

L'ATLAS QUEST REUNIT LES 3 PILIERS DU DEVELOPPEMENT DURABLE

Économique :

- 596 jours de travail cumulés pour les intervenants locaux pour un événement de 4 jours • 75% du budget de l'organisation injecté sur le territoire

Sociétal :

- 40 participations offertes aux talents locaux (dossards / visite médicale / équipement)
- Formation au secourisme pour des guides de montagne

Environnemental :

- Échange de bouteilles vides contre des pleines
- Couverts réutilisables pour les repas
- Entretien des sentiers abîmés
- Découverte du patrimoine et visites guidées

infos sur <https://trail-atlasquest.com/fr/>

Photos disponibles ici avec le crédit photo obligatoires :

<https://drive.google.com/drive/folders/162QyAkaMagB5-g9fPJbL8qE9SLAsEEg>



Contacts

Organisation Atlas Quest by Utat

Philippe Lancelle
philippe@atlas-trail.com

Relations Médias

Fred Bousseau
fredbousseau.outdoor@gmail.com
00 33 (0) 6 08 71 38 17